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Os altos volumes de chuva 
previstos para este final de se-
mana acentuam o risco geoló-
gico em algumas áreas do Rio 
Grande do Sul. Movimentos 
de massa, como deslizamen-
tos de solo e rochas e quedas 
de blocos de rochas, são mais 
suscetíveis de ocorrer quando 
o solo está encharcado.

Conforme o Centro de 
Monitoramento da Defesa 
Civil Estadual, com a previsão 
atualizada até domingo (29/6), 
a área de grande perigo meteo-
rológico se expandiu mais ao 
norte do Estado, onde se acen-
tuam os acumulados pluviomé-
tricos e se agravam as condições 
propícias para as ocorrências de 
eventos geológicos.

A Portos do Paraná am-
pliou sua participação nas ex-
portações brasileiras de proteí-
na animal congelada, atingindo 
35,1% do total nacional nos 
cinco primeiros meses de 2025. 
Com esse desempenho, o Porto 
de Paranaguá mantém o título 
de maior corredor exportador 
de carnes do Brasil.

Entre janeiro e maio, fo-
ram embarcadas 1.280.167 
toneladas com destino a países 
como China, Japão, Emirados 
Árabes e Arábia Saudita, entre 
outros. O volume representa 
um crescimento de 9,9% em 
relação ao mesmo período do 
ano passado, considerando as 
remessas de carnes de frango, 
bovina e suína.

Com a previsão de elevação 
do Rio Taquari e acumulados 
de chuva que podem ultra-
passar 150 mm, autoridades 
estaduais e municipais se reu-
niram no sábado (28/06), em 
Lajeado, para reforçar as medi-
das de prevenção e proteção da 
população. A reunião, realizada 
na sede do Corpo de Bombei-
ros, contou com a liderança do 
governador Eduardo Leite e a 
presença dos prefeitos Gláucia 
Schumacher (Lajeado), Jonas 
Calvi (Encantado) e Carine 
Schwingel (Estrela), além de 
integrantes da Defesa Civil e de 
secretários estaduais. O gover-
nador Eduardo Leite também 
esteve em Caxias do Sul e Santa 
Cruz do Sul.

Estado alerta 
para áreas 
com alto risco 
geológico

Paranaguá é a 
principal saída 
de carnes 
brasileiras

Leite se reúne 
com prefeitos 
para alinhar 
ações
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As mulheres paranaenses 
estão tendo menos filhos e cada 
vez mais tarde. É o que mos-
tram os dados mais recentes do 
Censo 2022, divulgados nesta 
sexta-feira (27) pelo IBGE. A 
idade média de fecundidade 
no Paraná aumentou 1,4 anos 
em 12 anos – passando de 27 
anos em 2010 para 28,4 anos 
em 2022.

O Estado segue uma ten-
dência nacional, cuja média 
avançou de 26,8 para 28,1 anos 
no período, mas se destaca 
entre os estados do Sul como 
aquele em que as mulheres têm 
filhos mais cedo. 

Em Santa Catarina, a média 
é de 28,7 anos, e no Rio Grande 
do Sul, de 29 anos.

Mulheres 
paranaenses 
têm menos 
filhos, diz IBGE
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Nova tecnologia entregue à Samu

Barragens de Taió e Ituporanga

Homenagem a personalidades

Transição da gestão estadual 

Programa Lagoas Costeiras

O governador Jorginho 

Mello lançou neste sába-

do, 28, em Lages, a Esta-

ção Inverno, uma iniciati-

va estratégica do Governo 

de Santa Catarina para 

promover o turismo e va-

lorizar as potencialidades 

da Serra Catarinense du-

rante a temporada mais 

fria do ano. 

O evento foi realizado 

no Espaço Cultural Aris-

tiliano Ramos e contou 

com a presença de auto-

ridades estaduais, lideran-

ças locais e representan-

tes do trade turístico.

Durante o lançamento, 

Jorginho Mello apresen-

tou um conjunto de ações 

integradas que envolvem 

áreas como turismo, se-

gurança pública, saúde, 

infraestrutura, Celesc, en-

tre outras. O objetivo é 

garantir a melhor e maior 

temporada de inverno da 

história do estado, com 

foco na hospitalidade, se-

gurança e infraestrutura 

de qualidade para receber 

os visitantes.

“Estamos preparados 

para receber mais de 1 

milhão de turistas entre 

junho e setembro”, desta-

cou o governador.

A Secretaria de Estado 

da Saúde (SES) entre-

gou, na tarde da última 

sexta-feira, 27, em Floria-

nópolis, 33 novos equi-

pamentos médicos que 

irão equipar o Serviço de 

Atendimento Móvel de 

Urgência (Samu). 

Pela primeira vez, todas 

as Unidades de Suporte 

Avançado contarão com 

compressores torácicos ex-

ternos automáticos.

O investimento do Es-

tado na aquisição foi de 

aproximadamente R$ 2 

milhões. Os aparelhos, de 

tecnologia de ponta, repre-

sentam um salto significa-

tivo na qualidade do servi-

ço oferecido aos cidadãos.

Na tarde desta sexta-feira, 

27, a Secretaria de Prote-

ção e Defesa Civil de San-

ta Catarina (SPSC), por 

meio da Equipe de Mo-

nitoramento Hidrológico, 

autorizou o fechamento 

total das comportas das 

barragens Oeste, em Taió, 

e Sul, em Ituporanga. A 

medida segue os critérios 

técnicos definidos no Ma-

nual de Operação e tem 

como objetivo reduzir o 

nível dos rios frente à pre-

visão de chuvas volumo-

sas neste fim de semana. 
A medida preventiva foi 

adotada diante da previ-

são de um novo episódio 

de chuvas que começa na 

madrugada deste sábado, 

28, e se estende no decor-

rer da manhã. 

O governador Jorginho 

Mello participou na últi-

ma sexta-feira, 27, da sole-

nidade de outorga da Or-

dem do Mérito Industrial 

e Mérito Sindical 2025. 

O evento, que foi pro-

movido pela Federação 

das Indústrias de Santa 

Catarina (Fiesc), se destina 

a homenagear persona-

lidades ou organizações 

que tenham contribuído 

para o desenvolvimento 

da indústria catarinense e 

brasileira. 

Também é conferi-

da aos sindicatos que 

contribuem para o forta-

lecimento da represen-

tatividade empresarial 

catarinense e que per-

manecem filiados à FIESC 
por um longo período.

O secretário de Estado 

da Saúde, Diogo Demar-

chi, recebeu na sexta, 

da prefeita de Balneário 

Camboriú, Juliana Pavan, 

um ofício comunicando a 

sanção da lei que autori-

za a doação do imóvel do 

Hospital Regional Ruth 

Cardoso ao Governo de 

Santa Catarina. A ação faz 

parte do processo de tran-

sição da gestão da unida-

de para o Estado, como 

parte de uma parceria 

para melhorar a saúde na 

região da Foz do Rio Itajaí. 

“Esse é mais um passo 

da transição, acordada já 

no protocolo de intenções 

assinado pelo governador 

Jorginho Mello, junto ao 

município de Balneário 

Camboriú”.

O secretário de Estado do 

Meio Ambiente e da Eco-

nomia Verde, Emerson 

Stein, esteve na sexta no 

município de Imbituba 

em agenda dedicada à 

sustentabilidade e ao tu-

rismo com foco em edu-

cação ambiental e pre-

servação da natureza. Ele 

conheceu o Caminho dos 

Butiazais, projeto cultural 

e ambiental, acompanha-

do do Célio de Oliveira, 

diretor do Centro Cultural 

e Turístico Mariscão da 

Zimba e da comunidade 

engajada na iniciativa. O 

Caminho dos Butiazais é 

um roteiro que valoriza a 

palmeira butiá como sím-

bolo da região.

Eduardo Valente / GOVSC

Os planos para a temporada de frio

SC lança Estação Inverno e 
apresenta ações

Viaje Paraná capacita 
profissionais de turismo

O Viaje Paraná – órgão de 
promoção do turismo do Esta-
do –, promoveu neste sábado 
(28) mais duas capacitações 
de agentes de viagens e pro-
fissionais do turismo sobre os 
potenciais e atrativos paranaen-
ses. As ações aconteceram em 
Curitiba, durante a Famtur da 
CVC Viagens, e em São Pau-
lo, durante evento da Meeting 
Corporativo. Nos dois eventos, 
mais de 160 pessoas estiveram 
presentes.

Na capital, o evento teve 
início na última quinta-feira 
(26) e segue até este o domingo 
(29). Cerca de 50 pessoas, entre 
agentes de viagens e executivos 
da empresa, foram impactados 
pelo órgão de promoção. 

Eles também visitaram atra-
tivos do Estado, e conheceram 
in loco a gastronomia e os ser-
viços qualificados do turismo 
paranaense. A expectativa é de 
que os profissionais levem esse 
conhecimento para o seu dia-a-
-dia, impactando em mais ven-
das do destino Paraná aos seus 
clientes.

“Nós mostramos o que te-
mos de melhor em relação ao 
turismo paranaense, de Leste a 
Oeste. Eles vão voltar para casa 
com uma bagagem cheia de no-

vos conhecimentos para ven-
das, como o turismo de inverno 
de Curitiba, a história e gastro-
nomia do Litoral, a natureza do 
interior e a imponência das Ca-
taratas do Iguaçu em Foz”, disse 
Irapuan Cortes, diretor-presi-
dente do Viaje Paraná.

Famtour é uma modalidade 
de evento organizado por agên-
cias e operadoras, focado em 
capacitações e visitas presen-
ciais, em que empresas, agentes 
e filiados são convidados a co-

nhecer um destino e seus ser-
viços presencialmente. Nessas 
programações, os profissionais 
conseguem visualizar in loco e 
passar por experiências exclusi-
vas, facilitando uma futura ven-
da daquele destino aos turistas.

“Foi uma experiência en-
cantadora e enriquecedora, 
porque traz uma mentalidade 
totalmente diferente do que es-
távamos imaginando. O Estado 
é maravilhoso, o povo é aco-
lhedor, então isso vai impactar 

as vendas não só dos agentes 
quanto da empresa também. A 
capacitação ajuda a trabalhar 
com estratégias, ofertando esse 
destino com mais proprieda-
de e sabedoria para os nossos 
clientes”, citou Patrícia Batista, 
executiva da CVC em Paraíba e 
no Rio Grande do Norte.

Na sexta-feira (27), o grupo 
da CVC realizou uma imersão 
in loco na cultura e nas tradi-
ções de municípios do Litoral 
do Paraná. 

Mais de 150 profissionais conheceram os potenciais do estado
Viaje Paraná

A expectativa é de que os profissionais levem esse conhecimento para o seu dia-a-dia

O Programa de Desassorea-
mento do Rio Grande do Sul 
(Desassorear RS), por meio do 
Eixo 1, coordenado pela Secre-
taria de Desenvolvimento Ur-
bano e Metropolitano (Sedur), 
está em andamento em cidades 
de diferentes regiões do Estado, 
levando mais segurança às co-
munidades em relação aos im-
pactos das chuvas. No Vale do 
Taquari e no Vale do Rio Par-
do, regiões mais atingidas pe-
las enchentes de 2023 e 2024, 
já foram retirados 545.330,72 
metros cúbicos de sedimentos, 
volume expressivo dentro do 
total já removido pelo Desas-
sorear RS, que soma 1,2 milhão 
de metros cúbicos.

Treze projetos já foram 
concluídos nos municípios de 
Anta Gorda, Arroio do Meio, 
Arvorezinha, Coqueiro Bai-
xo, Doutor Ricardo, Ibarama, 
Imigrante, Mato Leitão, Mu-
çum, Passa Sete, Teutônia e 
Travesseiro, totalizando a re-
tirada da 287.934,18 metros 
cúbicos de sedimentos.

Vinte e um projetos já es-

tão em andamentos nos muni-
cípios de Boqueirão do Leão, 
Canudos do Vale, Colinas, En-
cantado, Estrela, Forquetinha, 
Marques de Souza, Pantano 
Grande, Passa Sete, Poço das 
Antas, Putinga, Relvado, Roca 
Sales, Santa Cruz do Sul, So-
bradinho, Teutônia, Venâncio 
Aires, Vera Cruz e Vespasiano 
Corrêa, totalizando até o mo-
mento a retirada 257.396,54 
metros cúbicos de sedimentos.

O prefeito de Imigrante, 
Germano Stevens, afirma que 

os resultados do trabalho rea-
lizado no Arroio da Seca, que 
removeu 47.198,08 metros cú-
bicos de resíduos, já são visíveis. 
“Nas chuvas da semana passada, 
fomos pouco impactados gra-
ças ao Desassorear, pelo volume 
retirado. O bairro Esperança 
estava sempre em risco, após o 
Desassorear não tivemos mais 
risco. Não transbordou em ne-
nhum local, o arroio não saiu do 
seu leito. Enviei uma foto para o 
governador Eduardo Leite agra-
decendo”, relata o prefeito.

Em Pantano Grande foi 
realizado serviço de desasso-
reamento no arroio que corta 
a cidade. Os efeitos já são visí-
veis: em junho, o município en-
frentou quase 200 milímetros 
de chuva e, pela primeira vez 
em muito tempo, não registrou 
enchentes, transbordamentos e 
nem grandes danos.

“Quero agradecer ao Go-
verno do Estado, que não me-
diu esforços para nos apoiar 
com esse importante programa. 
Reafirmo à população que se-
guimos atentos, com os pés no 
chão, mas com os olhos no fu-
turo, sempre trabalhando para 
proteger nossa cidade e cuidar 
das pessoas”, afirmou o prefeito 
Mano Paganotto.

Conforme o titular da Se-
dur, Marcelo Caumo, o Go-
verno do Estado está atuando 
de forma intensa para remover 
os sedimentos de arroios e pe-
quenos rios em parceria com os 
municípios. “São ações essen-
ciais de prevenção, que garan-
tem melhor vazão dos cursos 
d’água”.

Desassorear RS retira sedimentos 
 Felipe Fontoura/Sedur

Máquinas realizam serviço em Estrela


